

te Juan Rubio y Juan de Arévalo, a ver al rey de Navarra, “sobre los gastos que se fizieron en las guerras e sobre los ganados que se tomaron en el campo de Cartagena e sobre otras cosas” (123). Es de pensar que estos otros asuntos estarían relacionados con la exención de pedido por parte del señor. En medio del hambre y la destrucción, y con innegables apuros económicos en todos los concejos, la vida se iba normalizando, aunque persistía la tensión y la alerta.

Utiel seguía negándose a entregarse a Pacheco, que en septiembre había sido nombrado miembro del Consejo Real y, gracias a la alianza del Príncipe con el rey de Navarra, continuaba su carrera ascendente. También en septiembre de 1441, Juan II, su primo de Navarra y el Príncipe de Asturias dan varias cartas exigiendo a Utiel que lo reciba por señor, amenazando con tomarla por la fuerza si se resistiera (124), pero ni aún así lo conseguirán hasta 1443, cuando el Príncipe dió a Diego Muñoz de Belmonte la orden de apoderarse de la plaza en nombre de su favorito. También Villena continuaba en poder de Periañez (125), enemigo de los Infantes, y seguramente estarían aún por el Rey y don Alvaro Ves (126), Yecla y otros pueblos, posibles focos de conflicto. Sin embargo, la situación parece bastante tranquila a lo largo de 1442 en Albacete, cuyo libro de cuentas sólo da noticias en este año sobre procesiones (127), fiestas populares ordenadas por el gobernador Die-

(123) LCAB. 13 de octubre, 1441.

(124) LEON TELLO. – Inventario . . . D. Frías. N 101.

(125) Precisamente, en 1442, el 2 de noviembre, Periañez hacía testamento. (*Arch. Gen. Simancas. Diversos de Castilla*. Leg. 11. N 38).

(126) Si bien Alcalá y Ves luchan ya en 1441 contra el rey de Navarra, nada autoriza a pensar que por estas fechas hubiera sido conseguido su señorío por Alonso Pérez de Vivero. Jorquera, que formaría parte de los dominios de éste, junto a las dos mencionadas, en 1445, y seguramente también en 1444, está todavía en 1442 (*LCAB*. 29 septiembre) en el bando de los Infantes, aunque su fidelidad sea dudosa. Si estos pueblos eran ya de Alonso Pérez, lo serían de manera teórica, por alguna concesión real que, en el caso de Jorquera, no pudo tener efecto.

(127) *LCAB*. 29 septiembre 1442. Cuenta de los gastos en pan, vino, queso y carne para los abades y clérigos “quando fueron con la proçesión a San Pedro”. Esta celebración religiosa debió tener también algo de político, pues por entonces se estaban llevando a cabo igualas y compromisos sobre tributación entre Chinchilla y Albacete, y las conversaciones se celebraban en San Pedro de La Matilla. Así lo demuestra otra anotación del mismo día en que se da cuenta de haber comprado pan, vino, carne, cebada y salsas para Martín Sánchez, Be-